

**Zeitschrift:** Zappelnde Leinwand : eine Wochenschrift fürs Kinopublikum  
**Herausgeber:** Zappelnde Leinwand  
**Band:** - (1924)  
**Heft:** 37

**Artikel:** Von Sternen, Titeln - Regisseuren u. Autoren [Fortsetzung folgt]  
**Autor:** Reda, Ernst E.  
**DOI:** <https://doi.org/10.5169/seals-732337>

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

**Download PDF:** 30.01.2025

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

tragischen Augenblick enthüllt Frau von Plougastel André, daß sie seine Mutter und der Marquis sein Vater sei, der aber nie etwas von ihrer Mutterschaft gewußt habe. Umsonst. André, den alles von seinem Vater trennt, kann ihm nur seinen Degen zur Verteidigung geben. Er selbst zieht mit den beiden Frauen von dannen, einem beschaulichen Glück entgegen.



## Von Sternen, Titeln – Regisseuren u. Autoren.

Von Ernst G. Keda.

Außer der einen sicheren Karte, auf die der amerikanische Filmproduzent setzen kann, dem von ihm zur Verfilmung erworbenen populären Drama oder Roman, hat er noch eine andere, das ist der beliebte Star.

Jeder Star hat eine bestimmte Anzahl Anhänger im Lande. Wenn in irgendeiner Stadt ein Film mit Mary Pickford angezeigt ist, dann versäumen es ihre Anhänger in der Regel nicht, ihn sich anzusehen. In ihrem Falle ist die Zahl der Anhänger eine sehr gewaltige, und sie schließt vor allem die filmbegeisterte Jugend ein. Sie aber ebenso wie ihr Gatte bilden Fälle für sich, da hier Produzent und Star in einer Person vereint sind.

In viele Millionen geht die Zahl der Anhänger Jackie Coogans. Sie schließt alle Mütter von kleinen Jungen ein und daneben die wöchentlichen Kinobesucher, die Schuljugend. Dazu kommen Menschen aller Lebensalter und Lebenslagen, denen der ausgeweckte und sympathische kleine Junge gefällt.

Die Talmadge Schwestern, Bon Chaney, die Pola Negri des Dubarrh-Films, Rudolph Valentino, Navarro, Marion Davis, Barbara La Marr, Claire Windsor, Barrymore, Milton Sills, Baby Peggy, Thomas Meighan, Monte Blue, Pauline Frederiks, Gloria Swanson, unter den Jüngsten Mary Astor, Carmel Myers, Vila Lee haben alle ihre Anhänger. Manche von ihnen erhalten Hunderte von Briefen am Tage von unbekanntem Freunden im Lande. Kein Star kann ohne einen besonderen Sekretär auskommen, dessen Aufgabe es ist, diese Briefe zu beantworten und die meisten verlangten, unterzeichneten Photographien zu schicken.

\*

Die große Gemeinde der Sterngucker geht nicht in die Filmtheater, um sich einen Film anzusehen, sondern um sich den bevorzugten Star zu betrachten. Enttäuscht ist sie, wenn der Star nicht ebenso aussieht, je nachdem: schön oder lieblich, interessant männlich, kindlich, edel, pudrig usw., wie sie ihn zuerst kennengelernt hat.

Wiederum, wie im Falle des verfilmten Romans oder Dramas, braucht der Film nicht gut zu sein, um dem Produzenten einen geschäftlichen Erfolg zu bringen. Die Hauptsache ist, daß er dem Star die Gelegenheit gibt, in der alten, vertrauten Art aufzutreten.

Treffend wird die Bedeutung des Filmdramas im Verhältnis zum Star in Amerika dadurch charakterisiert, daß man sagt — der Ausdruck wird jeden Tag gebraucht —, mit dem Erwerb dieses oder jenes Werkes zur Verfilmung hat der Produzent für seinen Star X. Y. ein geeignetes „Vehicle“ = Fahrzeug gefunden.

\*

In diesem Wagen, der durch die mit seinen Anhängern und Freunden erfüllten Straßen zieht, sitzt der gefeierte Star und sieht schön, lieblich, männlich, pudrig oder interessant aus. Der Wagen muß schön lackiert sein — das

ist die Photographie —, man kann das heute verlangen. Der Wagen sollte auch vier Räder und einen guten Motor haben — das ist die dramatische Konstruktion. Aber das ist schon nicht mehr so wichtig. Ein Wagen kann auch auf drei Rädern fahren, und die meisten werden es nicht merken.

Ein paarmal kann der Star auch in einem schlecht lackierten Wagen fahren, auf drei Rädern, denen die Luft ausgegangen ist, mit einem Motor, von dem nur noch ein Zylinder funktioniert. Dann fangen aber seine Anhänger an, sich von ihm abzuwenden. Denn nun werden ihre Blicke vom Star abgelenkt und von dem unerfreulichen Anblick des Fahrzeuges gefesselt, dem sie früher nur nebenbei ihre Aufmerksamkeit geschenkt hatten. (Fortsetzung folgt.)

\* \*

## Was wir im Film nicht mehr sehen wollen.

Die Filmdichter und Regisseure zerbrechen sich den Kopf darüber, was sie dem wechselnden und leicht übersättigten Geschmack des launischen Publikums bieten könnten, um es in immer neues Staunen zu versetzen. Nun gibt es nach Ben Aliha nichts Neues mehr unter dieser Sonne. Das sieht man auch im Film. Denn im Laufe der Zeit haben sich Gewohnheiten eingestellt, die dem Auge des Beschauers geradezu lästig und unerträglich werden. Es ist zu begrüßen, daß die Filmleute jetzt mehr ihr Augenmerk auf diese abgenutzten und scheinbar unerläßlichen Requisiten lenken, die alle enthalten sind in der Forderung: „Was man im Film nicht mehr sehen will“.

Nicht mehr sehen will das Publikum vor allem die kostbar librierte Dienerschaft, die höchst lächerlich den wohlhabenden Junggesellen in seiner kleinen Dreizimmer-Wohnung umgibt, ihm auf silbernem Tablett den Brief mit der Gasrechnung überreicht, und ihm zum Anbrennen seiner Zigaretten einen schweren siebenarmigen Leuchter unter die Nase hält. Ueberhaupt der ungeheure Verbrauch an Zigaretten, mit denen gedanken- und handlungsarme Passagen schlecht ausgefüllt werden, können stark eingeschränkt werden. Solche Passagen bilden auch die höchst beliebten Autofahrten. Man hat meist den Eindruck, als ob für die Menschen im Film die Straßenbahn und Schusters Kappen gar nicht existieren, sondern alle Welt vom kleinen Bankbeamten aufwärts ausschließlich ein Luxusauto zur Vormwärtsbewegung benötigt. Zeichen von filmischer Unzulänglichkeit sind auch die zahllosen Briefe und Telephongespräche, denn das Wesen des Films ist nun einmal nicht Sprache und Schrift, sondern ausschließlich Bildhaftigkeit. Was nicht in Bild und Handlung aufzulösen ist, gehört nicht in einen guten Film.

Eine weitere Abscheulichkeit bildet die in fast jedem Film mindestens einmal sichtbare Bettzene. Die Diva muß, um einen Blumenstrauß oder ein süßes Billett in Empfang zu nehmen, unbedingt in einem überladenen Barock- oder Rokokobett ruhen, angetan mit mehr oder weniger. Eine schöne Frau wird in jeder Umgebung und auch im einfachsten wohlgeschnittenen Kleid schön sein. Eine häßliche ist im Bett und im Negligé bestimmt noch häßlicher. Auch die Fülle von Grafen, Baronessen, Dollarköniginnen, Abenteuerinnen, Hochstaplern und Maharadschas gibt nur ein Zerrbild der Wirklichkeit, in der sich in einem viel natürlicheren und dem Publikum viel verständlicheren Milieu täglich genug Komödien und Tragödien abspielen, deren Helden und Heldinnen nicht Dollarscheckbücher und Fantasieorden mit sich herumtragen. Was wir im Film nicht sehen wollen, läßt sich nicht in einem Wort sagen; dagegen, was wir sehen wollen: Wahrheit, Leben, Kunst . . .!